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本报讯 （记者郭玉培） 22
日，省人大常委会委员、监察司
法委主任委员、监察司法工委主
任王大为，带领省人大常委会调
研组一行7人来沧，调研《白洋
淀生态环境治理和保护条例（草
案）》和《河北省公安机关警务
辅助人员管理条例（草案）》立
法工作。市人大常委会副主任谢
荣珂一同调研。

王大为指出，制定《白洋淀
生态治理和保护条例》 是用法
治力量推进解决白洋淀生态环
境问题的迫切需要，各级人大
代表要提高政治站位，发挥主
体作用，积极组织调研，提出
切实可行的意见建议，为省人
代会审议通过条例做好各项准
备工作。要加强宣传，切实把
立法的重大意义传递下去，把
群众的意见征求上来，汇集智
慧、凝聚共识、聚集力量，切

实把华北明珠白洋淀保护好。
同时，他指出，沧州在探索和
发展警务辅助人员管理方面认
识深、措施实，创造的经验和
做法对《河北省公安机关警务
辅助人员管理条例 （草案）》
有着很强的借鉴意义，调研组
将认真总结、逐条梳理，力争
立良法谋善治，为进一步提升
辅警队伍的战斗力，保证辅警
队伍稳定性奠定坚实法律基础。

在沧期间，调研组与市人
大、市公安局等部门相关负责人
进行了座谈，全市 11位省人大
代表就全流域综合治理、垃圾和
废弃物处理、招聘辅警条件、辅
警人员的管理和执法权限、辅警
人员的权利和保障等方面提出具
体意见建议。

座谈会后，调研组一行还到
渤海新区实地走访调研，并看望
部分省人大代表。

2020年12月22日0-24时，河北省
无新增报告新型冠状病毒肺炎确诊病
例，无新增死亡病例，无新增疑似病
例，无新增无症状感染者。

截至 12 月 22 日 24 时，河北省现
有确诊病例 0例，累计治愈出院病例
367 例 （含境外输入 34 例），累计死
亡病例 6例，累计报告本地确诊病例
339例、境外输入病例 34例。尚在医
学观察无症状感染者 1 例 （境外输
入）。

据河北省卫健委消息

日前，盐山县学雷锋志愿者服务队、县青年志愿者协会联合在千童镇党河村开展爱心饺子宴活动，让老人们感受
温暖与温馨。据介绍，这是学雷锋志愿者服务队举办的第36期爱心饺子宴。 张友海 王 文 摄

本报讯 （记者王汝汀） 12
月 22日，市工商联召开十届四
次执委会议，深入学习贯彻党的
十九届五中全会精神和中央经济
工作会议精神，总结市工商联过
去的工作，对下一步工作进行安
排部署。

据介绍，今年以来，市工商
联深入开展理想信念教育、疫
情防控、商协会建设、“百企帮
百村”精准扶贫和服务民营企
业“直通车”建设等各项工
作，取得一定成效。认真组织
我市企业参加全国民营企业 500
强和河北省民营企业“百强”
评比，3 家企业上榜 2020 全国
民营企业 500 强榜单，59 家企
业上榜 2020 河北省民营企业
100强榜单，其中省百强数量位
居全省第三，制造业、服务业

实现历史性突破。创新精准扶
贫方式，持续加大扶贫力度，积
极推动消费扶贫活动。

会议提出，2021 年，市工
商联将强化教育引导，促进非公
有制经济人士健康成长；夯实服
务平台，助推非公有制经济健康
发展；加强组织建设，增强工商
联凝聚力向心力；发挥党组核心
作用，提升工商联干部队伍的执
行力。下一步，市工商联将以党
的十九届五中全会精神为指导，
在市委、市政府的坚强领导下，
坚定信心，砥砺奋进，以“严细
深实快”的工作作风，以脚踏实
地、敢为人先的拼搏精神，推动
广大民营企业发挥更大作用、实
现更大发展，为新时代全面建设
经济强市、美丽沧州作出新的更
大贡献。

最近一段时间，肃宁县伙旺种植
专业合作社理事长柳乃堂的日程安排
得很紧，他不仅给合作社社员们宣讲
党的十九届五中全会精神，还要制定
合作社明年的发展规划。“五中全会指
出，优先发展农业农村。全面推进乡
村振兴。这预示着我们农村发展将迎
来前所未有的新机遇。”柳乃堂对合作
社未来的发展充满信心。

柳乃堂所在的肃宁县窝北镇西柴
里村是一个传统的农业村，仅靠种
地，百姓收入十分有限。于是，村民
们纷纷干起各种生意，年轻人大多到
外地打工，村里大片的耕地没有时间
管理。后来，柳乃堂听说县里对于办
合作社有优惠政策，他琢磨着：办一
家合作社，把村里各家各户没空种的
零散土地集中起来，统一耕种、统一
管理，既能解放大量劳动力，又接受

全村百姓的监督让大家都放心，岂不
是两全其美？说干就干，柳乃堂和村
党支部书记徐盼道一商量，两人一拍
即合，选定了村南洼的一片地作为试
验田，成立伙旺种植专业合作社，柳
乃堂担任合作社理事长。

多年来，通过分散投资、统一经
营、分户储存、分户销售的方式，柳
乃堂将合作社办成了全村的“土地托
管所”：村民们把土地交给合作社，
放心外出打工，等到秋收的时候便可
以得到足量的粮食收成。如今，当初
的试验田已经扩大到了全村 720 亩
地，几户南洼的原始社员也壮大到了
全村的 96户村民，户均年增收 4500
元。

柳乃堂不满足于现状，2019 年
初，他进一步探索合作社增产增收
的新路子，从普通粮食作物种植向

特色种植转型。经过全体社员的充
分讨论，拿出 300亩土地试验种植红
薯、西兰花。春种秋收，一年下
来，这片转型土地取得了每亩增收
800元的喜人成果。结合全市的旱作
雨养项目，柳乃堂又打算明年种植
高粱和玉米，在延伸农产品产业链
和做好精细化上下功夫。在柳乃堂
的带领下，合作社的社员们也都信
心满满，等待着迎接来年的丰收。
社员们纷纷表示，村里统一种植管
理，收成更好、品质更高，家里几
口人打工、种地两不误，这“口
袋”眼看着就鼓起来了。

柳乃堂不仅是村内的致富带头

人，更是村里乡村文明建设的先行
者。随着生活水平提高，西柴里村的
红白事也越办越节俭。为了破除婚丧
嫁娶铺张浪费的陋习，柳乃堂组织了
西柴里村红白理事会改革，制定婚丧
嫁娶村规民约，倡导婚事新办、丧事
简办，明确限定了车辆、彩礼、宴
席、烟酒、鞭炮的金额数量，取消丧
事酒席及小灶，倡导了勤俭节约、厚
养薄葬的好风气。虽然付出了辛劳，
柳乃堂却乐在其中，他常说：“大伙儿
过上好日子是我最大的心愿，能为乡
亲们服务，我打心眼儿里高兴。”由于
贡献突出，柳乃堂获评2020年度全国
劳动模范。

本报讯（记者鲁萍） 昨天，
副市长鞠志杰到吴桥县调研，深
入了解“五服务”兜底保障、农
村人居环境整治、企业创新发展
及安全生产等情况，探索各项工
作可持续发展的新经验。

鞠志杰一行先后到吴桥县沟
店铺老年养护院、曹洼乡上村孙
互助幸福院，看望慰问生活在这
里的老人，仔细询问老人们的
生活情况、康复进度和文化娱
乐生活。随后，他还到前李村
污水处理站，了解农村改厕、
粪污和生活污水统一处理新模
式，探讨推广复制经验和可持
续发展的做法。在河北艺能锅
炉有限公司，鞠志杰深入了解
企业发展中遇到的困难及安全
生产工作情况，叮嘱企业要不
断加大科技创新力度，并嘱咐工

作人员要加强与企业联系，为企
业发展搞好服务。

鞠志杰指出，要高度重视农
村养老问题，确保“五服务”兜
底保障各项措施真正落到实处，
让农村老年人尤其是特殊困难人
群能够安享晚年。要尊重老人意
愿，提高他们的生活质量，积极
探索可持续发展的新模式，在高
水平全面建成小康社会的路上不
让一个人掉队。要积极利用先进
经验、以点带面推进农村厕所革
命，完善相应监管及长效运营机
制，做好后期运营管护，确保农
民生活水平和农村生态环境持续
改善。各级各部门要突出工作重
点，层层压实责任，补齐工作短
板，更加精准有效落实各项政策
和措施，推动各项工作再上新台
阶。

省人大常委会调研组来沧省人大常委会调研组来沧
调研两部条例调研两部条例（（草案草案））立法工作立法工作

鞠志杰鞠志杰到吴桥县调研时强调到吴桥县调研时强调

积极探索可复制可借鉴新经验积极探索可复制可借鉴新经验
推进农村养老服务再上新台阶推进农村养老服务再上新台阶

市工商联市工商联召开十届四次执委会召开十届四次执委会

以以““严细深实快严细深实快””作风作风
助推民营助推民营经济健康发展经济健康发展

““为乡为乡亲们服务亲们服务，，我打心眼儿里高兴我打心眼儿里高兴””
———全国劳模—全国劳模、、肃宁县伙旺种植专业合作社理事长柳乃堂的故事肃宁县伙旺种植专业合作社理事长柳乃堂的故事
本报记者 刘 杰 本报通讯员 崔国芳 陈 磊

弘扬劳模精神 凝聚奋进力量

1212月月2222日河北无新增日河北无新增
疑似和确诊病例疑似和确诊病例

年终岁尾，村里的扶贫基金该用
到哪儿，成了泊头市文庙镇扁渡里村
党支部书记、村委会主任李宝林的一
桩“心事”。“2018年村里成立了扶贫
基金，原本是想帮衬村里的贫困户，
可这几年，通过实施一系列精准扶贫
措施，村里的建档立卡贫困户都脱了
贫，2万多元扶贫基金用不上了。”昨
天，在村“两委”办公室，李宝林

“犯愁”地说。
别看嘴上说“愁”，李宝林的脸上

却乐开了花。2017年，开展扶贫精准
识别“回头看”，村里共确定了 12户
建档立卡贫困户。“如何尽快让他们富
裕起来？”始终萦绕在李宝林的心头。
2018年，村“两委”班子成员、村民
代表商议，决定设立扁渡里村扶贫基
金，专门用于改善贫困户的生活。接
着，村“两委”成员带头捐出爱心
款，村民们也积极捐款，大家你 300
元、他 500元，扶贫基金账面上很快
就有了 3万多元。在征求村民代表的
意见后，村委会按照每个贫困家庭的
实际情况发放爱心款和救助物资，为
贫困户解决了一些困难。

“扶贫基金只能解决贫困群众一时
的困难，要想拔掉‘穷根’，实现长久
富裕，关键还得靠他们自己。”李宝林
的想法，镇里包村干部李英华十分认
同。镇村干部坐在一起，分析12户建
档立卡贫困户的情况，帮助他们寻找
拔“穷根”的办法。扶智、提升“造
血功能”、让贫困群众当股东……为
12 户贫困户“私人定制”的扶贫措
施，在大家的集思广益中形成。

杨齐山，曾经是村里出了名的懒
汉，年轻时还好些，自打前些年有精
神疾患的媳妇走失后，便一蹶不振。
他既不种地，也不打工，成天游手好
闲，和女儿仅靠每月 350元的低保勉
强度日。至今，李英华仍记得第一次
与杨齐山见面时的场景：推开屋门，
一股刺鼻的气味扑面而来，让人几近

窒息。狭小、阴暗、潮湿的屋子里，
没有一件像样的家具，床上凌乱地摊
着一堆脏兮兮的床单、衣服，处处透
着穷困潦倒、颓废落魄。杨齐山呆呆
地坐在屋里，胡子拉碴，蓬头垢面，
衣服脏得都看不出颜色。

因为贫困，村里用扶贫基金对杨
齐山进行资助，可在大家看来，他的

“穷根”就是懒，不把这个根拔了，补
贴多少也白费。从那以后，李英华和
村干部隔三岔五就往杨齐山家跑，开
始杨齐山要么爱搭不理，要么躲出
去。几次入户后，细心的李英华发
现，杨齐山的女儿睡觉时总是盖着一
件破旧的军大衣，一问才知道家里竟
然没有被子。李英华马上买了床新被
子送过去。可转天再去时，却发现被
子原封未动。“家里没被罩，我怕弄脏
了，没舍得用。”杨齐山小声嘟囔着。
李英华和村干部又赶紧送来了被罩。
这件事让李英华看到了希望：杨齐山
懂得珍惜了，说明他那颗冰冷的心在
慢慢融化。

根据杨齐山的实际情况，镇村干
部帮他申请了危房改造资金。按理说
这是好事儿，可杨齐山一点儿也不积
极，就连盖房子要收拾院里的施工场
地他也不肯干，最后还是镇村干部联
手帮他收拾。房子盖好了，李英华和
村干部们去的更勤了，特别是李英
华，每次去都一边帮着收拾家务，一
边“唠叨”杨齐山：把自己收拾利
索，把屋子打扫亮堂，给孩子一个好
的生活环境。

尽管杨齐山没有太多语言上的回
应，可大家还是感受到了他的变化：
头发清爽了，衣服干净了，屋子也利
索了。李英华和村干部“乘胜追击”，
为他联系了一家手工作坊，让他学做
穿花，这样每月又多了七八百元的收
入。从昔日靠吃救济的邋遢懒汉，到
如今自给自足的大叔，杨齐山终于

“站”了起来。

在李宝林、李英华看来，扶贫的
意义远不止够吃有穿，更重要的是向
贫困群众传递一种积极向上的正能
量，让他们在脱贫之后能够自信地融
入社会。

村民王雪，丈夫因病去世，与一
对儿女相依为命。虽然通过自己打
工、各级政策帮扶，还有村上扶贫基
金的资助脱了贫，可生活的重负让她
十分消极，甚至不愿与人交往。众人
看在眼里疼在心上，考虑到女同志更
容易拉近距离，为王雪鼓劲儿的任
务，就落在了李英华的身上。从此，
李英华像对待亲姊妹一样关心着王
雪：家里有活儿，她帮着干；孩子有
事儿，她帮着解决；心里不痛快，她
细心安慰……李英华的热心如同一股
春风，吹散了笼罩在王雪心头的阴
霾，让她慢慢自信开朗起来。如今，
在李英华和村干部的帮助下，王雪在
村里的一家企业打工，儿女学习努
力、孝顺体贴。特别是女儿，还利用
假期在村里的幼儿园勤工俭学补贴家
用。当女儿第一次拿到工资交给王雪
时，灿烂的笑容洋溢在王雪的脸上。
李英华说，那一幕让她心里如喝了蜜
一般甜。

昨天，就在李宝林为扶贫基金的
发放“发愁”时，村民杜云通正坐在
温暖的家中，和妻子盘算着家里一年
来的收入情况。“入股分红 1838元，
低保收入 5265元，物价补贴 711元，
电价补贴 93元，打工 42000元……”
杜云通一项项统计着，“49907元！咱
一家靠勤奋努力挣钱，日子会越来越
好！”杜云通喜滋滋地对妻子说。

一年能有这些钱，杜云通过去想
都不敢想。他原本拥有一个幸福的家
庭，虽说算不上大富大贵，却也乐得
夫妻和睦、儿女孝顺。一切的改变，
要从2010年说起。当杜云通拿到医生
开出的“胃癌”诊断书时，犹如晴天
霹雳，彻底击垮了这个家里的顶梁

柱。短短几个月，杜云通瘦得剩下不
到50公斤。而比起病痛的折磨，更让
杜云通绝望的，是一贫如洗的生活状
况。“为了给我治病，花光了家里所有
的积蓄，儿女都在上学帮不上忙，全
家的收入就靠媳妇一人打工维持。”看
着落破的家、操劳的妻子，杜云通心
如刀绞。

2017年，杜云通被确定为建档立
卡贫困户。从那时起，一条条暖心的
脱贫政策接踵而至：先是享受到了城
乡居民医疗保险、商业补充医疗保险
和农村养老保险，大大减轻了沉重的
医疗负担；随后，家里的住房被列入
危房改造，新房子建了起来。再加上
社会保障兜底、教育资助、医疗救
助、物价补贴、电价补贴等，基本生
活有了保障。更让杜云通欣喜的是，
从 2017年至今，由泊头市财政出资，
先后为他在东方果品有限公司、万雉
园科技有限公司等 6家企业和合作社
入股，每年享受分红。翻天覆地的变
化，让这个昔日冷清的农家又飘出了
久违的笑声。

如今，除了妻子和儿子打工挣钱
外，杜云通在身体状况好的情况下也
打些零工，一家人的日子有了奔头，
杜云通逢人便说：“没有党和国家的好
政策，没有镇村干部的帮扶，就没有
我们现在的生活，这份恩情我一辈子
也忘不了！”深怀感恩之心，今年疫情
期间，杜云通和妻子不仅帮着村里做
些力所能及的志愿服务，还拿出 1000
元交给村干部用于支持疫情防控。

……
去年，扁渡里村12户贫困户已全

部脱贫。从今年开始，村里的扶贫基
金一直处于闲置状态，于是有了开头
李宝林“犯愁”的一幕。说起这些钱
的用处，李宝林说：“我打算跟村班子
成员合计一下，把剩余的这 2万多元
钱就留在村里，用于资助家中遇到急
难事情的村民。”

扁扁渡里村渡里村““扶贫基金扶贫基金””用不上了用不上了
本报记者 孙晓卉 郭玉培 本报通讯员 田志锋
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本报讯 （记者贾世峰） 昨
天，市志愿服务联合会组织召开
2020年年会暨志愿服务培训班
开班仪式，对全市优秀志愿者、
志愿服务组织、志愿服务项目和
社区（站点）进行表彰。

据了解，近年来，我市志愿
服务事业蓬勃发展，正式注册的
志愿服务组织有 3400余个，注
册志愿者达180余万人，有记录
的志愿服务项目累计 6000 余
项。今年以来，我市志愿者在抗
击疫情、助力创城、保护运河、
支医支教、扶贫助残、应急救援
等领域广泛开展志愿服务，以实
际行动践行“奉献、友爱、互
助、进步”的志愿服务精神，为
沧州发展贡献爱心力量，涌现出

一大批志愿服务先进典型。会
上，王韬等 50名志愿者获“优
秀志愿者”称号；迎宾路社区晴
川志愿者服务队等 30个志愿服
务组织获“先进志愿服务组织”
称号；“书法武术进校园”等 20
个志愿服务项目获“志愿服务创
新项目”称号；运河区幞园社区
等20个社区(站点)获“志愿服务
示范社区(站点)”称号。

市文明办相关负责人表示，
希望广大志愿者继续做志愿精神
的传播者和城市文明的践行者。
各志愿组织要坚持项目化管理，
把志愿服务活动开展到群众真正
需要的地方去；坚持品牌化经
营，把志愿服务精品内容打造成
金字招牌。

我市注册志我市注册志愿者达愿者达180180余万人余万人

市志愿服务联合会年会市志愿服务联合会年会
百余志愿集体和个人受表彰百余志愿集体和个人受表彰


